

## **BAB IV PENUTUP**

### **4.1 Kesimpulan**

Berdasarkan uraian pembahasan tentang hasil penelitian yang telah dipaparkan pada bab sebelumnya, maka dalam penulisan skripsi ini dapat ditarik kesimpulan :

1. Dapat disimpulkan bahwa proses pelaksanaan musrenbang Desa Pematang Gajah telah dilaksanakan sesuai peraturan perundangan sekaligus wujud tindakan nyata Pemerintah Desa Pematang Gajah dalam melaksanakan tugas pokok, dan fungsi sebagai perangkat desa. Walaupun usulan program prioritas pada kegiatan musrenbang sebagian besar dapat direalisasikan. Secara umum partisipasi masyarakat dalam Musyawarah Perencanaan Pembangunan di Desa Pematang Gajah Kecamatan Jambi Luar Kota jika dilihat dari 3 (tiga) tahapan partisipasi yang diteliti, yaitu tahapan perencanaan, tahapan pelaksanaan dan tahapan pengawasan terhadap pelaksanaan Musrenbang, dalam setiap tahapan tersebut semuanya belum berjalan maksimal. Hal ini disebabkan karena kurangnya sosialisasi informasi dan pendampingan dari pihak SKPD terkait mengenai mekanisme Musrenbang dan sinkronisasi program prioritas pembangunan.
2. Kemudian, pada tahap penyerapan aspirasi di Desa Pematang Gajah belum berjalan dengan baik, dikarenakan kurangnya partisipasi dari masyarakat, sehingga usulan tidak terlaksana dengan baik, dan juga perlunya ditingkatkan lagi koordinasi antara sesama anggota Badan Permusyawaratan Desa di Desa Pematang Gajah dalam melaksanakan tugas pokok mereka demi kemajuan pembangunan di Desa Pematang Gajah. Terakhir perlu adanya saling pengertian

antara masyarakat dan pemerintah yang ada di Desa Pematang Gajah sehingga program yang sudah di prioritaskan bisa dilaksanakan sesuai dengan keinginan masyarakat Desa Pematang Gajah.

#### **4.2 Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan berkaitan dengan partisipasi masyarakat dalam kegiatan musrenbang di Desa Pematang Gajah, maka peneliti memberikan saran sebagai berikut :

1. Diharapkan bahwa pemerintah harus memberi tahukan secara terbuka kepada seluruh masyarakat tentang diadakannya Musrenbang, agar masyarakat juga mengetahui dan memahami apa itu Musdus, Musdes, dan sebagainya, karena komunikasi antara pemerintah dan masyarakat itu sangat penting dalam melakukan Musrenbang.
2. Masyarakat Desa Pematang Gajah diharapkan untuk lebih aktif lagi untuk ambil bagian dalam kegiatan musrenbang, masyarakat seharusnya lebih kreatif lagi dan antusias baik itu dalam bentuk tenaga maupun pikiran, karena untuk menciptakan sebuah keberhasilan memang sangat dibutuhkan peran dari masyarakat untuk berpartisipasi dalam proses perencanaan pembangunan sehingga hasil dari pembangunan itu sendiri memang bermanfaat dan tepat sasaran.
3. Dalam penyerapan aspirasi masyarakat sangat diharapkan Kepala Desa, BPD lebih memahami apa yang memang masyarakat butuhkan, diharapkan para pemimpin desa lebih aktif lagi meninjau kondisi lingkungan desa bukan hanya

pada saat akan diadakannya Musrenbang yang mana hal ini di laksanakan dalam  
1 tahun sekali